
  

 

 

  

 

 Vorstandssitzung Rassetauben Schweiz 

am 24.April 2021 im Vereinsheim Hübelimatt in Niederbipp 

Vorsitz:          Christian Knuchel 

Protokoll:      Andy Bettmer 

Anwesend: Christian Knuchel, Urs Freiburghaus, Monica Henry, Christoph Uebersax, Ulrich 

Braun, Thierry Gaille, Robert Loser, Andy Bettmer  

1. Begrüssung     

Der Präsident Christian Knuchel begrüsste um 09.00 Uhr die anwesenden 

Vorstandsmitglieder im Vereinsheim Hübelimatt in Niederbipp und wie es sich bei der 

Pandemie gehört, mit dem vorgegebenen Abstand. Durch die aktuelle Lage wurden die 

Punkte DV in Schwanden und Züchtertag am 14. August aus der Traktandenliste gestrichen. 

Ein herzliches Dankeschön auch an den Gastgeber für die Überlassung der Räumlichkeiten. 

2. Protokoll der letzten Vorstandssitzung  

Bei dem Protokoll der letzten Vorstandssitzung gab es keine Einwände und es war somit 

genehmigt. Christian Knuchel dankte Andy Bettmer für die Verfassung.  

3. Korrespondenz und Mitteilungen 

Die in Österreich geplante Europatagung musste auf Grund der Pandemielage abgesagt 

werden, da es nicht möglich war ein entsprechendes Tagungshotel zu bekommen. Sie findet 

jetzt neu vom 17.09. bis 19.09.2021 in Billund Dänemark statt. Voraussichtliche Teilnehmer 

von Rassetauben Schweiz werden Urs Freiburghaus und Christian Knuchel sein. Zur Haltung 

von Haustauben gibt es eine Fachinformation Tierschutz N. 10.6 und es sollte sich jeder 

Taubenzüchter informieren. Es geht hier um Tierschutz, tiergerechte Haltung, die Einrichtung 

und Grösse von Taubenschlägen. 



Zum von KTS geplanten Verkauf der Tierwelt wird es verschiedene Infoveranstaltungen 

geben. Hier kann sich jeder über den Stand und die Ursachen kundig machen. Eine Anfrage 

von Christoph Uebersax zum Thema anstehender Käfigkauf, brachte eine unverhoffte 

Ernüchterung. Es gibt nur noch einen Hersteller für vernünftige Ausstellungskäfige und der 

hört mit der Produktion Ende 2021 auf. Neben der Einstellung der Produktion kommt ein 

zweites Problem dazu und dies betrifft die Holzknappheit. Es ist Stand jetzt nicht möglich, 

ausreichend Käfigböden herzustellen. Dies wird neben den hohen Kosten für RTS, eine 

weitere Mammut Aufgabe sein. Robert Loser berichtet von Verleumdungen gegenüber dem 

Brieftauben Verband, bei der Durchführung von Wettflügen. Weiter haben sie eine 

Vorladung beim BLV zum Thema Wettflüge. KTS wird sich als Mitglied dem Bauernverband 

anschliessen. Für den 21. August 2021 ist in der Ausstellungshalle von Godi Bucher eine 

Musterausstellung gemäss der neuen Vorschriften vom BLV geplant. Ueli Braun berichtet, 

dass wieder ein Scholarenkurs ausgeschrieben wird. Weiter möchte er wissen, wer 

Ansprechpartner für die fachspezifische berufsunabhängige Ausbildung (FBA) für 

Kleintierzüchter ist. Dies ist Sandra Lanz. 

Hugo Bühler hat sich im Namen des Brieftauben Sportverbandes für den Jahresbeitrag von 

RTS bei Monica Henry bedankt. 

4. Informationen Kleintiere Schweiz 

Christian Knuchel berichtet kurz von der letzten Vorstandssitzung, die natürlich auch durch 

Corona eingeschränkt war. Die einzelnen Themen und Punkte können im Protokoll von KTS 

auf der Homepage und der Veröffentlichung im „Kleintiere Magazin“ nachgelesen werden.                                                              

5. Ausblick 100. Nationale Thun 2022  

Urs Freiburghaus berichtet ausführlich über den Stand der Vorbereitungen für die Nationale. 

Die erste Sitzung mit dem Team Halle, hat vor Ort stattgefunden und entsprechende 

Ergänzungen bzw. Standorte konnten festgelegt werden. Die Volieren für die Präsentation 

der Spezialclubs stellt der Verband.  

Eine weitere Sitzung hat es mit dem Brieftaubenverband gegeben und auch hier konnten alle 

Punkte einvernehmlich geregelt werden.  

Weiter gibt es eine Liste der Preise von Gastronomie EXPO-Thun und hier ist jetzt eine mehr 

oder weniger genaue Prognose der Kosten für Verpflegung möglich. Die Kosten für die 

Getränke für den Züchterabend tragen alle Teilnehmer selbst. 

Von den für die Aussteller und Ehrengäste als Geschenk vorgesehenen Wappenscheiben 

werden 350 Stück bestellt.   

Das Konzept der Ausstellung läuft unter den neuen Empfehlungen des BLV und hier wird 

versucht so viel wie möglich umzusetzen. Dies beinhaltet das Einsetzen der vorhandenen 

50er Käfige, dem Holzklotz für jede Taube, das Abdecken der Käfige nach hinten und oben. 



Für den Sichtschutz nach vorne werden wahrscheinlich die Kartenhalter des 

Geflügelverbandes zum Einsatz kommen. Wie die Vorgehensweise mit dem Holzklotz für 

jede Taube sein wird, ist noch nicht ganz klar. Muss jeder Züchter diesen selbst mitbringen 

oder werden im Vorfeld genug hergestellt und den Ausstellern zum Selbstkostenpreis 

belastet werden. Hier werden Offerten eingeholt und danach wird entschieden. Es muss auf 

alle Fälle jedem klar sein, dass die Durchführung von Ausstellungen immer durch die 

Empfehlungen vom BLV geprägt werden. Als Ausstellungstierarzt sollte man jemanden 

nehmen der sich mit Tauben und Taubenhaltung auskennt. Hier wurden zwei Namen 

genannt und mit diesen wird man rechtszeitig Kontakt aufnehmen.  

6. Jahresrechnung 2020 und Budget 2021 von Rassetauben Schweiz  

Von Monica Henry wurde die Jahresrechnung mit allen Positionen vorgelegt und jeder 

konnte sich ein Bild über die Ausgaben und Einnahmen machen. Das Vermögen von RTS hat 

sich nicht gross verändert und die Jahresrechnung ergab ein Plus von rund CHF  32‘000. Für 

die Nationale in Thun werden CHF 30‘000 in die Rückstellungen gegeben. Der Jahresgewinn 

beträgt somit noch rund CHF 2‘000 und die Vorfinanzierung in Thun beträgt insgesamt 

CHF 40‘000.  

Die Jahresrechnung wurde vom Vorstand einstimmig genehmigt und Christian Knuchel 

bedankt sich bei Monica Henry für die hervorragende Arbeit.  

Ebenfalls von Monica Henry wurde das Budget 2021 zur Verabschiedung an der DV 

vorgestellt. Auch dieses Budget wurde einstimmig genehmigt und geht so zur Vorstellung 

und Genehmigung zur nächsten DV. 

Ins Budget wurde der Kauf von 100 Abzeichen incl. einem neuen Stempel für verdiente 

Züchter aufgenommen. 

7. Statuten KTS 

Von Seiten RTS gibt es keine Eingabe zu den Statuten. 

8. Verschiedenes und Anliegen der Vorstandsmitglieder 

Urs Freiburghaus bringt einen Hinweis von einer im Jahre 1972 von einem Major Alois 

Schumacher erfolgten Übergabe der Brieftauben Chronik der Armee an KTS oder RTS. Er 

stellt die Frage ob jemand diesen Vorgang kennt und wo sich die Unterlagen befinden. Hier 

kann man nur im Archiv in Zofingen nachschauen.  

Andy Bettmer macht den Vorschlag, dass man bei der 100. Nationalen in Thun Vitrinen mit 

alten Bildern, Abzeichen, Urkunden etc. zur Präsentation aufstellt.  

Thierry Gaille berichtet davon, dass seine Mail Adresse gehackt wurde und hofft, dass 

niemand anders davon betroffen ist. Dies wurde verneint. 



Christoph Uebersax berichtet von einer Spendenanfrage von Erwin Bär vom Thurgauer 

Taubenverein, der dieses Jahr 100 Jahre alt wird. Die Anfrage wird positiv verabschiedet und 

Monica Henry überweist den vereinbarten Betrag. Weiter hat er eine Anfrage von einem 

Italienischen Fotografen, der gerne an der Nationalen in Thun Porträts von den siegreichen 

Tauben machen möchte. Da wir einen eigenen Fotografen dafür haben, sind wir von RTS 

nicht interessiert. Robert Loser nimmt den Punkt auf und würde den Fotografen gerne für 

die Siegertiere seines Brieftaubenverbandes verpflichten. Christoph Uebersax gibt die 

Antwort weiter und die Kosten übernimmt der Brieftaubenverband. 

Für den Druck der Chronik anlässlich des 100. Jubiläums, holt Christoph Uebersax eine 

Offerte ein und 200 Exemplare sollen in Französisch verfasst werden. 

Christian Knuchel bedankt sich bei allen für die konstruktive Arbeit und das zügige 

Abarbeiten der Punkte. Er schliesst die Vorstandssitzung, wünscht allen einen guten 

Nachhauseweg und ein schönes Wochenende. 

Ende der Sitzung: 13.00 Uhr 

 

Der Präsident                                                                       Der Sekretär  

Christian Knuchel                                                                Andy Bettmer                            

                                                                                                                                         

 


